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PATRIZIATO DI BRISSAGO 
  

 

  Brissago, 26 novembre 2024 
 

 

V E R B A L E  A S S E M B L E A  2 6 . 1 1 . 2 0 2 4  
 

La prima Assemblea ordinaria patriziale è stata convocata per oggi, 

martedì 26 novembre 2024, alle ore 20.00  

nella sala del Consiglio Comunale di Brissago, per l'esame delle seguenti trattande: 

 

1. M.P. 02/2024 Preventivo 2025; 

2. M.P. 03/2024 Progetto Casa Patriziale / Accettazione donazione dal Comune di 

Brissago del fabbricato al mappale n.ro 207 RFD Brissago – Piano e concessione del 

credito di progettazione per la sua ristrutturazione; 

3. M.P. 04/2024 Approvazione del nuovo vessillo-gonfalone del Patriziato di Brissago; 

4. M.P. 05/2024 Concessione dello stato di patrizio ai signori Verena e Renato Pedroni; 

5. M.P. 06/2024 Concessione dello stato di patrizio ai signori Slobodanka e Vladimir 

Jankovic; 

6. M.P. 07/2024 Concessione dello stato di patrizio ai signori Daniela e Ottavio Palmieri; 

7. Rendiconto annuale sulle attività del Patriziato; 

8. Giornata Patriziale 2025; 

9. Interpellanze e mozioni. 

 

Osservazione all’ODG 

Moreno Clemente durante l’ultima seduta era stato chiesto di mettere all’ODG l’aula nel 

bosco. 

Silvano Baccalà l’ufficio patriziale non è ancora giunto ad una soluzione 

Catenazzi Francesca era stato chiesto di dare un’informazione sull’avanzamento del 

progetto Aula nel bosco. 

Ordine del giorno approvato con 2 astenuti e 20 favorevoli 

A norma dell'art. 72 LOP l'Assemblea è stata convocata mediante avviso agli albi comunali 

e al domicilio degli aventi diritto di voto. L'Assemblea può deliberare qualunque sia il numero 

dei cittadini patrizi presenti (art. 73 LOP). 

Il presidente dell’Assemblea Claudio Jelmoni, designato dalla prima Assemblea dell’anno 

corrente (art. 72a cpv 1) LOP), dichiara aperta l'Assemblea, da lettura dell'ordine del giorno 

e fa accertare il numero dei cittadini patrizi presenti, con l'iscrizione a verbale del cognome 

e nome di ogni singolo, che risultano essere: 

1) Beretta Fausto 

2) Perazzi Mauro 

3) Baccalà Giancarlo 

4) Clemente Moreno 

5) Jelmoni Claudio 

6) Gallotti Geo 

7) Beretta Riccardo 
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8) Branca Fiorella 

9) Catenazzi Francesca 

10) Pozzorini Edy 

11) Dell’Ora Eugenia 

12) Bergamasco Arcon Laura 

13) Chiappini Giovanni 

14) Pellanda Stefano 

15) Berta Michele 

16) Ramoni Stefano 

17) Giovanelli Eder 

18) Berta Nicola 

19) Branchini Taira 

20) Chiappini Alessandro 

21) Chiappini Bryan 

22) Forzoni Pierluigi 

 

Osservazioni: sono presenti come uditori Pedroni Verena e Renato, Palmieri Ottavio. 

Assenti scusati: Beretta Adriana, Marcacci Rossi Veronica, Branca Juri, Jelmoni Paola, 

Kuchler Patrick, Berta Lorenzo, Jelmoni Silvano 

Presenti per l'Ufficio patriziale: Silvano Baccalà, presidente, Gianfranco Zanini vicepresidente, 

membri: Aram Berta, Branca Lucas. 

Marco Pagani assente scusato. 

Prima di procedere ai lavori assembleari il presidente invita la sala ad un minuto di silenzio in 

memoria dei patrizi defunti. 

Il presidente Jelmoni Claudio completa l’ufficio presidenziale con la nomina di due scrutatori 

Branchini Taira e Bergamasco Arcon Laura, accettati all’unanimità.  

1 M.P. 02-2024 esame e rapporto della Commissione della gestione e delibera 

Preventivo patriziale 2025; 

Viene data lettura del Messaggio patriziale 02/2024 e del Rapporto e preavviso della 

Commissione della Gestione, dove si accerta che:  
 

La gestione ordinaria chiude con delle Entrate di Fr   58’712.85 

e delle Uscite di Fr   54’900.00 

e quindi con una maggior uscita di Fr     -3’812.85 

 

Viene corretto la cifra di 57’712.85 riportata erroneamente nel Messaggio Patriziale a Fr 

58’712.85 

Il presidente della commissione della gestione, Beretta Riccardo procede alla lettura del 

rapporto della Commissione della Gestione. 

Osservazioni entrata in materia, nessun intervento messo in votazione con accettazione 

unanime. 

Non essendoci alcuna discussione sull'entrata in materia, si passa alla loro approvazione, 

conto per conto a norma dell'art. 107 LOP, con i seguenti risultati: 
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CONTO ECONOMICO PREVENTIVO 2025     

       

SPESE 
Votanti 

Favore
voli 

Contr
ari  

Astenu
ti     Preventivo 

3000.1 Onorario presidente  CHF       400.00  22       

3000.11 Onorario vicepresidente  CHF       100.00          

3000.2 Onorario membri ufficio patriziale  CHF       300.00          

300 Autorità e commissioni  CHF       800.00          

3010.1 Onorario segretario patriziale  CHF    4’500.00         

301 
Stipendi del personale amministrativo 
e d'esercizio 

 CHF    4’500.00  22   22     

30 SPESE PER IL PERSONALE  CHF    5’300.00  22  22     

3100 Materiale d'ufficio (cancelleria)  CHF       300.00          

3101 Materiale d'esercizio e di consumo  CHF       100.00          

3109.1 Elezioni patriziali stampati altre spese  CHF    3’300.00          

310 Spese per materiale e merci  CHF    3’700.00  22 22     

3113 Apparecchiatura informatica  CHF       200.00  22 22     

3118 Investimenti immateriali           

311 Investimenti non attivabili  CHF       200.00          

3130.1 Spese bancarie  CHF       100.00          

3130.2 Spese postali  CHF       450.00          

3130.3 Alleanza patriziale (ALPA)  CHF       300.00          

3130.41 
Spese giornata ecologica e cura del 
territorio - Naccio 

 CHF       300.00          

3134 Premi per assicurazione stabili  CHF       500.00          

3134.1 Premi per assicurazione RC AXA  CHF       370.00          

313 Prestazioni di servizi e onorari  CHF    2’020.00  22  22     

3140 Manutenzione terreni  CHF    5’000.00          

3140.1 
Manutenzione prati e pascoli secchi 
Pizzo Leone 

 CHF  36’000.00          

3144.1 Manutenzione casa patriziale   CHF       500.00          

314 
Grosse manutenzioni e manutenzioni 
correnti 

 CHF  41’500.00  22 22     

3169.1 Sito internet - Hosting  CHF       500.00          

316 Pigioni, leasing, affitti, costi di utilizzo  CHF       500.00  22  22      

3199 Spese diverse  CHF    2’500.00          

3199.1 
Spese diverse onorificenza cittadini 
patrizi 90 anni 

 CHF       300.00          

3199.2 
Donazione in memoria cittadini patrizi 
defunti 

 CHF       300.00          

319 Diverse spese d'esercizio  CHF    3’100.00  22   22     

31 
SPESE PER BENI E SERVIZI E ALTRE 
SPESE D'ESERCIZIO 

 CHF  51’020.00          

3300.1 Fontane Alpe di Naccio  CHF       158.85          

3300.2 Sito Internet  CHF       484.00          

330 
Ammortamenti di investimenti 
materiali - beni amministrativi 

 CHF       642.85  22 22     

33 AMMORTAMENTI  CHF       642.85          
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3502 Versamenti a fondi e legati  CHF    1’000.00          

350 
Versamenti a fondi e legati nel capitale 
di terzi 

 CHF    1’000.00  22 22     

35 VERSAMENTI A FONDI E LEGATI  CHF    1’000.00  22 22     

3622 Contributi al Fondo di aiuto patriziale  CHF       400.00          

362 Perequazione finanziaria  CHF       400.00  22 22     

3632 Contributi ad enti privati  CHF       300.00          

363 Contributi ad enti pubblici e terzi  CHF       300.00  22 22     

36 SPESE DI TRASFERIMENTO  CHF       700.00          

3940 Interessi figurativi e spese finanziarie  CHF         50.00          

394 Interessi figurativi e spese finanziarie  CHF         50.00  22 22     

39 
ADDEBITI INTERNI PER SPESE E 
CONTRIBUTI CORRENTI 

 CHF         50.00          

3 SPESE  CHF 58’712.85  22 22     

       

RICAVI 
Votanti 

Favore
voli 

Contr
ari  

Astenu
ti     Preventivo 

4000 Contributo focatico volontario  CHF    7’500.00          

400 Imposta patriziale  CHF    7’500.00  22  22     

40 IMPOSTA PATRZIALE  CHF    7’500.00         

4240.1 
Tasse assegnazione lotti legna (art. 29 
RP) 

 CHF       100.00          

4240.2 Tasse pascolo  CHF       500.00          

424 Tasse d'uso e prestazioni di servizi  CHF       600.00  22 22     

4250 Vendite  CHF       150.00          

4250.1 Ricavo taglio legna  CHF       100.00          

425 Ricavi da vendite  CHF       250.00          

4290 Diversi ricavi e tasse  CHF    1’000.00  22 22     

4290.1 Ricavi sponsorizzazioni sito internet           

429 Diversi ricavi e tasse  CHF    1’000.00          

42 RICAVI PER TASSE  CHF    1’850.00          

4309 Altri ricavi d'esercizio  CHF       100.00          

430 Diversi ricavi d'esercizio  CHF       100.00  22  22     

43 DIVERSI RICAVI  CHF       100.00          

4400.1 
Investimenti a breve termine Banca 
Raiffeisen  

 CHF         50.00          

4400.2 
Investimenti a breve termine Banca Stato 
Cantone del Ticino 

 CHF         50.00          

440 Ricavi finanziari  CHF       100.00  22 22     

4470 Affitto Capanna al Legn  CHF    1’000.00          

4470.1 Affitto terreni  CHF       350.00          

4470.2 Affitto sorgenti  CHF    7’500.00          

447 Redditi immobiliari beni amministrativi  CHF    8’850.00  22 22     

44 RICAVI FINANZIARI  CHF    8’950.00          

4631.1 
Contributi del Cantone manutenzione 
prati e pascoli secchi Pizzo Leone 

 CHF  36’000.00          

4631.3 
Rimborso spese amministrative prati e 
pascoli secchi Pizzo Leone 

 CHF       300.00          
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4632.41 
Contributi comunali giornata ecologica 
scuole comunali - alpe Naccio 

 CHF       200.00          

463 Contributi di enti pubblici e terzi  CHF  36’500.00  22 22      

46 RIMBORSI E CONTRIBUTI  CHF  36’500.00          

4 RICAVI  CHF 54’900.00  22 22     

2 Avanzo d'esercizio (Perdita)  CHF  -3’812.85  22 22     

 

INTERVENTI: 

Catenazzi Francesca: alla voce 314 ha un senso separare i contributi e le spese per i prati 

secchi, come narrato non si comprende se ci sono costi effettivi. 

Jelmoni Claudio: i Messaggi Patriziali sono scaricabili dal sito del patriziato 

Viene messo in votazione nel complesso il preventivo 2025: 

 

   

VOTO COMPLESSIVO PREVENTIVO 2025 

VOTANTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI 

22 22 XX XX 

Il preventivo 2025 è quindi approvato all'unanimità. 

2 M.P. 03/2024 Progetto Casa Patriziale / Accettazione donazione dal Comune di 

Brissago del fabbricato al mappale n.ro 207 RFD Brissago – Piano e concessione del 

credito di progettazione per la sua ristrutturazione; 

Baccalà Silvano riassume quanto è esposto nel Messaggio Patriziale 03/2024. 

Beretta Riccardo da lettura del rapporto e preavviso della Commissione della Gestione. 

Jelmoni Claudio saluta i municipali Chiappini e Palmieri e chiede se da parte loro ci sono 

interventi in qualità di rappresentanti del Municipio 

Chiappini Giovanni porta il saluto del Municipio, quando sul tavolo del Municipio è arrivata 

la proposta di donare lo stabile al Patriziato, mi ha fatto piacere poiché già a suo tempo 

avevo fatto un intervento per una sistemazione adeguata nei confronti del Patriziato.  

Catenazzi Francesca di base sono favorevole malgrado la preoccupazione dei costi elevati 

per la progettazione di Fr 25mila, è previsto un concorso di idee. 

Aram Berta non basteranno Fr 25mila non sarà un concorso di idee, ma piuttosto un concorso 

ad invito. 

Chiappini Giovanni dal punto di vista formale i costi saranno da sviluppare secondo le 

necessità. 

1. Riservata analoga decisione del Consiglio comunale, è accettata la donazione 

gratuita dello stabile sito sul particellare 207 RFD Brissago, frazione del Piano, di 

attuale proprietà del Comune di Brissago. 

2. È concesso il credito di Fr 3'000.00 per la copertura delle spese di trapasso e iscrizione 

a registro fondiario. 

3. Sono delegati alla firma dell’atto notarile il Presidente e il Segretario del Patriziato. 

4. Se accolti favorevolmente i punti 1, 2 e 3, si chiede di voler risolvere: 

4.1 L’Ufficio patriziale è autorizzato a procedere alla progettazione della ristrutturazione 

dello stabile. 

4.2 All’Ufficio patriziale è di conseguenza concesso un credito di progettazione di 

complessivi Fr 25'000.00, con termine di decadenza fissato in 3 anni dalla crescita in 

giudicato della decisione di credito. 

4.3 La spesa ed i sussidi saranno iscritti al ramo investimenti del Patriziato. 

Il MP 03/2024 è approvato all’unanimità. 
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3 M.P. 04/2024 Approvazione del nuovo vessillo-gonfalone del Patriziato di Brissago; 

Viene data lettura del Messaggio patriziale 03/2024 e del Rapporto e preavviso della 

Commissione della Gestione.  

1. È approvato un credito di CHF 1’060.00 IVA esclusa per la realizzazione della nuova 

bandiera-vessillo del Patriziato di Brissago. 

2. Il gonfalone patriziale di forma quadrata 1.50 x 1.50 m, rappresenta San Giorgio che 

uccide il drago con la dicitura Patriziato di Brissago. 

3. Il gonfalone o lo stendardo verrà esposto in occasione di manifestazioni ufficiali, di 

elezioni patriziali, feste nazionali, e/o altri avvenimenti di importanza cantonale e 

regionale a discrezione dell’Ufficio patriziale. 

Jelmoni Claudio procede alla lettura del messaggio patriziale in oggetto. 

Beretta Riccardo da lettura del rapporto e preavviso della Commissione della Gestione. 

Beretta Fausto sono state valutate diverse soluzioni sottoposte all’Ufficio patriziale e la 

soluzione scelta è quella che viene proposta all’assemblea, qui rappresentata. 

Dell’Ora Eugenia i colori della bandiera che si vedono rappresentati non soddisfano 

sembrano sbiaditi 

Chiappini Giovanni non è stato indetto un concorso di idee se ci fosse stato un concorso 

saremmo arrivati alla stessa conclusione non essere tutti d’accordo sulla bellezza 

dell’oggetto. Il vessillo non mi emoziona, se fosse stato fatto da un professionista forse 

sarebbe era la soluzione migliore. 

Bergamasco Arcon Laura Se il colore giallo fosse più tendente all’oro sarebbe più piacevole. 

Ramoni Stefano possiamo discutere tutta la sera e non troveremo una soluzione che potrà 

piacere a tutti. 

Dell’Ora Eugenia dobbiamo trovare una soluzione che possa emozionare. 

Chiappini Giovanni in effetti mi ripeto le parole di Eugenia non siamo qui a criticare l’operato 

dell’UffPatr però dobbiamo dure o sì o no. 

Aram Berta chiederemo a tutti gli artisti patrizi di presentare una loro proposta. 

Perazzi Mauro bocciamo il MP con l’invito alla prossima assemblea di portare tre soluzioni. 

La seduta viene sospesa per permettere all’Ufficio patriziale di decidere se ritirare il MP e 

ripresentarlo alla prossima assemblea. 

L’ufficio patriziale ha deciso dopo consulto di ritirare a maggioranza il messaggio e di 

ripresentarlo in futuro con i ringraziamenti a Fausto per il lavoro fatto. 

Gallotti Geo abbandona la sala votanti presenti 21 

4 M.P. 05/2024 Concessione dello stato di patrizio ai signori Verena e Renato Pedroni; 

Jelmoni Claudio procede alla lettura del messaggio patriziale in oggetto. 

Il presidente della commissione della gestione, Beretta Riccardo procede alla lettura del 

rapporto della Commissione della Gestione. 

Osservazioni entrata in materia. 

Catenazzi Francesca per quanto concerne i prossimi tre messaggi per la concessione dello 

stato di patrizio che potrà venir concesso dall’assemblea, prenderemo decisioni emotive 

che riguardano le persone propongo quindi per un voto segreto. 

Viene messo in votazione la proposta per un voto a scrutinio segreto. Votazione con forma 

dello scrutino segreto viene accettata con voti Favorevoli 12 / contrari 4 / astenuti 5 

Si procede con la votazione a scrutinio segreto. Sono rientrate le 21 schede per la votazione.  

L’ammissione dei Signori Verena e Renato Pedroni viene approvata dopo lo spoglio eseguito 

dagli scrutatori con 20 voti favorevoli, 1 voto contrario 
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5 M.P. 06/2024 Concessione dello stato di patrizio ai signori Slobodanka e Vladimir 

Jankovic; 

Jelmoni Claudio procede alla lettura del messaggio patriziale in oggetto. 

Il presidente della commissione della gestione, Beretta Riccardo procede alla lettura del 

rapporto della Commissione della Gestione. 

Osservazioni entrata in materia. 

Catenazzi Francesca conferma la richiesta per un voto segreto.  

Viene messo in votazione la proposta per un voto a scrutinio segreto. Votazione con forma 

dello scrutino segreto viene accettata con voti Favorevoli 12 / contrari 4 / astenuti 5 

Si procede con la votazione a scrutinio segreto. Sono rientrate le 21 schede per la votazione.  

L’ammissione dei Signori Slobodanka e Vladimir Jankovic viene approvata dopo lo spoglio 

eseguito dagli scrutatori con 14 voti favorevoli, 5 voti contrari e 2 astenuti 

6 M.P. 07/2024 Concessione dello stato di patrizio ai signori Daniela e Ottavio Palmieri; 

Viene data lettura del Messaggio patriziale 03/2024 e del Rapporto e preavviso della 

Commissione della Gestione.  

Jelmoni Claudio procede alla lettura del messaggio patriziale in oggetto. 

Il presidente della commissione della gestione, Beretta Riccardo procede alla lettura del 

rapporto della Commissione della Gestione. 

Osservazioni entrata in materia. 

Catenazzi Francesca conferma la richiesta per un voto segreto.  

Viene messo in votazione la proposta per un voto a scrutinio segreto. Votazione con forma 

dello scrutino segreto viene accettata con voti Favorevoli 13 / contrari 3 / astenuti 4 

Votanti 20 poiché Fiorella Branca per parentela non potrà prendere parte alla votazione. 

L’ammissione dei Signori Daniela e Ottavio Palmieri viene approvata dopo lo spoglio 

eseguito dagli scutaroti con 18 voti favorevoli, 2 voti contrari e 0 astenuti 

7 Rendiconto annuale sulle attività del Patriziato; 

Viene illustrato in breve da parte del presidente Baccalà Silvano l’amministrazione del 

patriziato, che funziona, ci sono lacune che si potranno migliorare, in aprile ci saranno le 

elezioni patriziali invito i giovani a farsi avanti, sicuramente che per le elezioni se avverranno 

ci saranno dei costi non indifferenti. 

Per quanto concerne le attività svolte dei cantieri canalitt del Cortaccio e di Curerone, 

prosegue il presidente Silvano Baccalà, sono stati seguiti da Marco e da Fausto. Sono stati 

eseguiti lavori confacenti, e soddisfacenti. A causa del maltempo avverso non si è potuto 

procedere con un’inaugurazione ufficiale, complimenti al segretario per il lavoro fatto. 

Chiappini Alessandro fa osservare che dalla presa in valle della Pioda fino al congiungimento 

con i canali in sasso, i canali erano stati eseguiti in legno e venivano tolti durante l’inverno 

per non essere distrutti dalle slavine. 

Dell’Ora Eugenia un grande complimento perché avete fatto un gran bel lavoro, chi farà i 

lavori di manutenzione? Negli anni scorsi i lavori venivano fatti dal comune ed ora chi si 

occuperà. 

Baccalà Silvano il rovescio della medaglia per i lavori fatti, che siamo confrontati con la 

liquidazione poiché ci sono stati superamenti di spesa.  

Zanini Gianfranco Aula nel bosco è realtà nella proprietà della fondazione Miralago, grazie 

all’entrata nel consiglio di fondazione dell’ex sindaco. Ad oggi l’aula è funzionante ora l’aula 

nel bosco esiste non vedo il motivo di realizzare ulteriori aule nel bosco. 

Catenazzi Francesca sorprende la parola che l’aula è realtà se si tratta di una aula presso la 

fondazione Rinaldi va bene ma non è concretezza del patriziato. Non mi risulta che ci sia un 

iter dell’assemblea per l’approvazione di un’aula presso la fondazione Miralago. 
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Chiappini Giovanni sono basito, condivido quanto detto da Francesca desidero chiedere 

all’ufficio patriziale rispettivamente ai singoli membri se condividono quanto è stato 

affermato oppure è unicamente una dichiarazione del responsabile capo dicastero. 

Branca Lucas sono affermazioni del responsabile capo dicastero 

Berta Aram è il fatto di una dichiarazione personale. 

Baccalà Silvano è previsto una spesa definita nel preventivo e si proporrà alla prossima 

assemblea con un Messaggio come saranno destinati questi 46'000.00 Fr. 

Clemente Moreno mi ricordo che ero nel comitato degli amici della montagna e già allora 

ho sentito che c’erano questi famosi 50'000.00 Fr per un’aula, credo sia giunto il momento di 

arrivare ad una soluzione definitiva. 

Zanini Gianfranco l’aula esite e gli scolari delle scuole ne usufruiscono come pure i bambini 

dell’asilo 

Branchini Taira il lascito riguarda il patriziato 

Berta Aram confermo riguarda unicamente il patriziato 

Chiappini Giovanni giustamente il Municipio dicastero delle scuole ha trovato una bella 

soluzione nel portare i bambini all’aperto ma è stato fatto dal Comune, esiste una 

convenzione con il patriziato. In questa convenzione con la fondazione Rinaldi con scadenza 

a lungo termine indipendentemente da dove vengono i soldi se il Patriziato fa qualche cosa 

deve farlo su territorio comunale o, meglio, patriziale e per lunghi anni e che venga usata da 

tutti. Dal punto di vista pratico logistico non va indicato per cosa erano stati messi i soldi del 

patriziato o per cosa erano destinati. Progetto Porbetto se venivano dati indicazioni di 

contenuto i costi sarebbero stati ragionevoli. Condivido con Gianfranco che l’aula è 

realizzata è corretto, ma non è stata concretizzata con i soldi del Patriziato. L’affermazione 

di Gianfranco è corretta la convenzione è stata fatta dal comune con la fondazione Rinaldi 

il patriziato non c’entra nulla. 

Berta Michele i soldi ci sono quindi si potranno usare  

Berta Aram qualcuno prima affermava che i soldi ci sono e quindi potrebbero venir usati, vi 

ricordo che siamo un patriziato non propriamente ricco quindi lasciamo per altri scopi 

Zanini Gianfranco lo spazio della casetta alla Miralago è usata dai nostri bambini ma non da 

quelli della Miralago 

Baccalà Silvano ci siamo attivati per realizzare il progetto di un’aula ai Bait, in seguito il 

progetto inserito nel piano gestione dei boschi è stato ostacolato con un ricorso, si è scelto 

altre soluzioni al Gerbio pure questa soluzione è stata invalidata per motivi vari. Soluzione 

Miralago è stata gestita dal Municipio, speriamo con la presentazione di un apposito 

messaggio di concludere l’incarico. 

Chiappini Giovanni preciso che il piano gestione dei boschi prevedeva una soluzione 

vincolata nella riserva forestale. 

Berta Aram la piantagione di Naccio cresce rigogliosa su 20 piante 18 sono attecchite molto 

bene, nel prossimo anno verrà organizzata una giornata con le scuole, pure i forestali sono 

sodisfatti. 

Branca Lucas purtroppo per mancanza di soldi non abbiamo proceduto ai previsti lavori di 

manutenzione ai Bait, senz’altro procederemo in futuro e si potrà realizzare un’aula ludica. 

Baccalà Silvano progetto forestale Pizzo Leone ho informazioni di cui non ho ancora messo 

al corrente i colleghi dell’ufficio patriziale, siamo fermi da un anno per la zona Smeraldo che 

riguarda la convenzione firmata da Berna con altri 34 stati. Nel procedere con il progetto 

della strada nel contestualizzare il rapporto ambientale si è accorti che esiste la famosa 

lumaca di cui il cantone ha dato incarico per verificare dove e come esiste questa lumaca 

a breve avremo a disposizione questo rapporto. 

Berta Aram premetto che partiamo da una zona Smeraldo istituita, ma legalmente stiamo 

verificando con un avvocato la valenza giuridica. 
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Catenazzi Francesca dal punto di vista personale in questa assemblea si denota una 

comune mancanza d’intenti tra i membri dell’ufficio patriziale. 

Berta Aram c’è una mancanza di chiarezza su certi intenti. 

Branca Fiorella e Perazzi Mauro abbandona la sala votanti presenti 17 

8. Giornata Patriziale 2025; 

Presidente Baccalà Silvano da incarico di fare delle proposte al segretario: il quale propone 

di organizzare una giornata di volontariato ai Bait per una pulizia generale con taglio degli 

arbusti, erba, ecc. oppure una giornata patriziale organizzando una castagnata. 

Ramoni Stefano propongo per chi è impegnato al sabato di organizzare la giornata alla 

domenica. 

Verrà esaminato il da farsi e l’Ufficio Patriziale darà indicazioni dove e come verrà eseguita 

la giornata patriziale. 

9. Interpellanze e mozioni. 

Conforme alle disposizioni della LOC (Art. 77) rispettivamente del Regolamento Patriziale art. 

28, Catenazzi Francesca e Clemente Moreno presentano la mozione: 

Donazione Aula nel bosco a favore del progetto Canalitt 

Catenazzi Francesca prima di presentare la mozione illustra un dossier nel concetto di aula 

nel bosco, documentazione già in possesso dell’ufficio patriziale. 

Clemente Moreno dal mio punto di vista l’aula nel bosco può iniziare dai canalitt, con tutte 

le bellezze che incontriamo fino al lago 

L’accoglimento della mozione del 21 novembre 2024 presentata da Catenazzi Francesca e 

Clemente Moreno è demandata all’Ufficio patriziale per le osservazioni con una risposta che 

sarà presentata durante la prossima assemblea ordinaria. 

Conforme alle disposizioni della LOC (Art. 77) rispettivamente del Regolamento Patriziale art. 

28, Beretta Fausto presenta la mozione: 

Modifica Art. 18 Regolamento patriziale 

L’accoglimento della mozione del 26 novembre 2024 presentata da Beretta Fausto è 

demandata all’Ufficio patriziale per le osservazioni con una risposta che sarà presentata 

durante la prossima assemblea ordinaria. 

10. Eventuali. 

Berta Miche chiede informazioni per la presenza del lupo a Brissago il patriziato ha già preso 

posizione? 

Baccalà Silvano il patriziato è già intervenuto con un reclamo indirizzato al cantone sulla 

falsa riga di quanto è stato espresso dall’ALPA 

Lettura e approvazione del verbale della seduta 

A conclusione dei lavori nessuno intervento, viene dato lettura del verbale che, messo in 

votazione, viene approvato all’unanimità con 17voti favorevoli, 

Il Presidente Jelmoni Claudio ringrazia per la partecipazione e dichiara chiusa l'Assemblea. 

Sono le ore 23:45.  

Dopo la conclusione dei lavori assembleari Pedroni Renato afferma che la bandiera 

assomiglia al sol levante, allo stesso tempo si dichiara contento e ringrazia per l’accettazione 

quale nuovo cittadino patrizio, rispettivamente per la moglie. 

Pure Palmieri Ottavio esprime parole di ringraziamento per l’accoglimento quale nuovo 

cittadino patrizio, considerato che le casse del patriziato sono povere, si propone di 

organizzare alla chiesa di Ponte un concerto ed il ricavato sarà destinato al patriziato. 

  



Fausto
Macchina da scrivere
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